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亚马逊将启动

跨境电商业务

在跨境通公司位于机场综保
区的仓库内，星巴克咖啡、婴儿纸
尿布等热销产品堆放其中。由于
减少了进口商品的通关环节，提
高企业运营效率，与实体店相比，
进口商品售价大约便宜三成。
对于和亚马逊的合作，上海

跨境通国际贸易有限公司副总裁
颜静表示，亚马逊对下月即将推
出的跨境电商业务非常重视，一
个重要的步骤是，这个月它刚把
中美商品直邮价格降到了每磅
!"## 美元，“这是不可思议的低
价，将秒杀目前所有直邮公司。”
目前第三方转运公司的运费大约
是每磅 $%元人民币左右。

目前，美国亚马逊已经在 &

月底开展试单业务，主要涉及杂
志、箱包服饰、餐具、'!类小家电
等商品。此外，跨境通已经与 !号
店、香港大昌行、韩国现代百货等
()多家企业合作。颜静说：“今年
是跨境电商真正的元年。”

亚太业务中心

转移到自贸区

“在上海自贸区建立前，我们
只能单纯地给客户提供仓储、物
流服务，但随着自贸区政策开放，
我们现在能够在保税仓库内提供
增值服务，业务量因此增加了

'%"。”在交通运输领域排名世界
第二的乔达国际货运有限公司的
仓库内，工作人员正在组装婴幼
儿安全座椅，给箱包、服装等贴
标、包装，同时进行质量检验。其
中国区负责人杨醒强告诉记者，
这些货品有的产自中国，有的来
自越南、印尼等地，通过在自贸区
仓库内的简单加工，再发送到世
界各地。这些增值服务的开展得
益于自贸区政策松绑，目前其收
益已经达到乔达上海分公司
$*"左右的收入。
而在摩派汽车零配件（上海）

有限公司，其自贸区业务也已经
升级。“我们把亚太供应链管理中
心从新加坡搬到上海自贸区，一
方面是因为中国市场的地位在上
升，另一方面是因为自贸区新政
提供的便利化。”该公司零件和售
后服务供应链总监李颖表示，由
于自贸区提供了“分批入库、现场
清点、集中申报”等通关服务，原
本需要一周才能发到经销商手中
的零件，现在最快当天就能送到
上海的 (+店。

!秒钟通过

#区港直通道$

自动比对、自动判别、自动验
放，只要 '秒钟，一辆满载着货物
的大卡车就通过了“区港直通
道”，而在卡口办公室的电脑上，
该企业的出区报关单已经显示。

记者在现场看到，“区港直通
道”位于自贸区洋山保税港区海
港大道同望路口，是连接自贸区
洋山保税港区岛域和陆域的内部
通道。洋山保税港区办事处主任
何建敏表示，“区港直通道”启用
前，一线进出境车辆需先经二线
卡口，再经口岸查验区上东海大
桥，单程多绕行 &公里，且需两次
卡口验放。“区港直通道”启用后，
一线进出境车辆通过“区港直通
道”直接验放，只需要 '秒钟就能
过关，进一步完善了自贸区洋山
保税港区交通网络的整体布局，
降低了区内企业的物流成本，提
高了物流时效。
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市政府新闻发布会上午通报上海自贸试验区运行一年情况

管委会!权力清单"下月公布

本报记者 张钰芸

! ! ! !以负面清单管理为核心的投资

管理制度已经建立%以贸易便利化为

重点的贸易监管制度平稳运行%以资

本项目可兑换和金融服务业开放为

目标的金融创新制度基本确立%以政

府职能转变为导向的事中事后监管

制度基本形成& 经过一年的改革实
践，上海自贸试验区推进了四大制度
创新。

今天上午，市委常委、副市长、中
国（上海）自由贸易试验区管委会主任
艾宝俊在市政府新闻发布会上通报了
上海自贸试验区运行一年以来的情
况，以及取得的阶段性成果。

自贸试验区
推进四大制度创新
艾宝俊表示，上海自贸试验区推

进四大制度创新，在建立与国际投资
贸易通行规则相衔接的基本制度框架
上，取得了重要的阶段性成果。
他进一步解读，负面清单是投资

管理国际化的重要标志，接下来部分
管理措施的透明度还要进一步加强。
“负面清单最难的就是管理措施的透
明，$*!' 版中有 %* 多个不透明的项
目，$*!(版降低到了 $%个。”他表示，
从“什么事可以做”到“什么事不能
做”，对政府管理的要求更高了。
而在贸易监管方面，国际上通行

的是国际贸易“单一窗口”，目前自贸
区已经实现口岸管理的“单一窗口”运
行，但同金融改革的核心任务仍需推
进一样，“目前这些领域的改革还没有
完全到位”。
艾宝俊表示，中央给上海自贸试

验区 $到 '年的时间“先行先试”，希
望三年后能够建立国际化、法制化、与
国际投资贸易通行规则相衔接的营商
环境。

为国家金融改革
进行“压力测试”

“一行三会”推出的 %!条创新举
措，推动上海自贸试验区金融改革形
成了“一线放开、二线严格管理的宏观
审慎”的金融制度框架和监管模式。市
金融办主任郑杨在会上表示，自由贸
易账户资金流动正常，没有成为热钱
流入套利和资金向内渗透的管道，上
海自贸区将为国家金融改革做好“压
力测试”。
“今年 !,- 月，自贸试验区新增

人民币跨境结算金额 !%&' 亿元，占
到全市的 !%.左右。人民币境外借款
发生 !/("'亿元，人民币双向资金池
业务发生 $/$亿元，跨境人民币支付
业务 ("-万笔、金额 -"%亿元。”他表
示，到上周末，!*家中资银行接入自
由贸易账户信息监测管理系统，开出
了 (!!*个自由贸易账户。“资金流动
没有成为热钱流入和套利管道，这为
下一步资本市场压力测试提供条
件。”
他同时表示，上海国际能源交易

中心、国际黄金交易中心已经在自贸

区内正式挂牌。其中原油期货的上市
“大约在冬季”，而黄金国际板已经在
本月 !-日正式启动，(个交易日以来
成交了 !-''公斤黄金，交易金额达到
("%亿人民币，国内外 ($家会员企业
参与。
接下来，自贸试验区将进一步落

实金融创新制度，尽快出台资本市场
支持自贸区实施细则，推动自由贸易
账户功能拓展。“海通证券、国泰君安、
花旗银行等正在积极加入分账核算业
务中。我们计划先从本币业务开始，条
件成熟后再拓展到外币。根据计划，在
分账核算业务开展 &个月后国家相关
部门将进行评估，最终实现本外币一
体化的自由贸易账户体系。”

管委会相关事权
正在走法定程序
上海自贸试验区管委会副主任朱

民表示，管委会“权力清单”预计将在
!*月公布，“让权力在阳光下运行”。
“自贸试验区挂牌后，管委会已

经取得了一些事权，有的来自于委
托，有的是授权。按照自贸区条例，目
前我们已经梳理了相关事权，正在走
法定程序。”朱民表示，这些事权主要
集中在融资、建设、规划、环境保护、
劳动保护和知识产权等 !& 个大类。
比方说建设项目对应上海 & 个部门
的条线，管委会要在守住安全和环保
的底线基础上，进一步简化审批流
程，提高效率。
为了进一步提高管委会事权透明

度，“权力清单”将在 !*月公布，不但
有事项名称，还有依据、部门、审批条
件、收费标准等 !*多个要素，“让权力
在阳光下运行”。

第三方评估报告
下月中旬形成

艾宝俊在发布会上表示，上海自
贸试验区进入第二年，接下来的重要
工作就是以国务院发布的总体方案为
大原则，和国家部委充分讨论，希望在
未来一两个月里，能有相关信息对外
发布。
他在发言中不断提到“减少”：“我

们还有很多领域要进一步工作，比如
海关监管上，从最初的 '%个审批事项
减少到了 !(个，还有必要继续减少，
包括很多收费环节要减少。投资管理
体制和金融改革方面，我们减少了审
批但仍然有审批。工商改革做到了先
照后证，但要进一步提高‘证’的透明
度，使得将来企业能够很清晰地知道，
绝大部分的‘证’多长时间可以获得，
怎么获得。”

艾宝俊表示，一年来，我们和包
括美国商会、欧洲商会、日本商会在
内的主要外商作了交流，了解他们
对自贸区的看法。同时针对自贸区
的第三方评估正在进行，我们找了
三类机构，一类是从制度创新角度
能有很好理解的国务院发展研究中
心。第二类是普华永道。第三类是大
学和研究机构。三类机构进行同时
但独立的评估，目前初步报告正在
形成中，预计将在 !*月 !*日左右形
成最后的报告。
他表示，上海自贸试验区形成的

经验要做到“可复制可推广”，同时自
贸区始终是制度创新的高地，改革永
远是进行时，没有完成时，希望更多领
域能够加快改革步伐。

进口原装零件最快当天就能送到上
海的4S店，而过去需要一周以上的时
间。中美商品直邮价格降到每磅 1.99
美元，从下月开始，无需第三方转运，亚
马逊美国网站直接接受中国订单并送货

上门。
中国（上海）自由贸易试验区挂牌即

将一周年之际，约60家中外媒体走进
上海自贸试验区，亲身感受自贸区新政
给跨国公司带来的业务增速和扩大。


